

un 41; en Viena, de un 45, y en Londres, de un 65.

París es la capital de Europa donde reside mayor número de extranjeros.

En Londres, los extranjeros forman un 22 por 1.000 del número de habitantes; en San Petersburgo, un 24 por 1.000; en Viena, 22 por 1.000, y en Berlín, 11 por 1.000, cifras bien pequeñas comparadas con París, donde existe un 75 por 1.000 de extranjeros del total de población, á los que hay que añadir 47.000 naturalizados, de los cuales apenas si existe un pequeño número de las demás capitales.

Otro dato curiosísimo es el siguiente:

En París residen 26.863 alemanes, sin contar con los que han tomado carta de naturaleza, mientras que en Berlín solo hay 397 franceses vecinos.

Las naciones que tienen mayor representación en París, con relación al número de sus habitantes, son, aparte de Alemania, ya citada, Bélgica, que da un contingente de 45.000 habitantes; Suiza, de 26.000; Italia, de 21.000; Luxemburgo, de 13.000; Inglaterra, 13.000 y Rusia, 9.000.

A pesar de ser tan grande el número de extranjeros residentes en París, sólo 8.000 son rentistas ó propietarios; los demás se ganan la vida como empleados, industriales, comerciantes, etc.

Las industrias ó profesiones en que más competencia hacen los extranjeros á los naturales del país son: pintores de brocha gorda y fumistas (suizos é italianos); capataces (belgas é italianos); ebánistas (belgas); sastres (alemanes y belgas); zapateros (belgas); cocheros (belgas é italianos), y mozos de hotel (suizos y alemanes).

Lo de Cuba

Noticias del 22
Oficial

Dice un parte oficial que el batallón de América batió en Las Villas á la partida de Núñez, haciéndole un muerto y dos heridos.

La misma columna volvió á encontrar á la partida cerca de Cienfuegos, forzándola entonces á dispersarse.

Descarrilamiento criminal

Según un cablegrama particular, junto á la estación de Esperanza sobre la línea férrea de Cienfuegos á Santa Clara y ya cerca de esta capital, descarrilaron algunos trenes que formaban un convoy de tropas.

El descarrilamiento fué producido por la maniobra criminal de algunas partidas reunidas en Jicotea, de la gente de Máximo Gómez.

Presentado

El cabecilla Fernando Alvarez Gil se ha presentado á la guarnición de Agnadóres.

Material de guerra

Ha llegado á la Habana el transporte de guerra «Legazpi» con torpedos y otros pertrechos.

La paz

Se asegura que el cabecilla Maceo, cansado de las conjuraciones tramadas contra él, se pondrá de acuerdo con Máximo Gómez para convenir la paz con el general Martínez Campos.

Incidente en el mar

La expedición de armas para los insurrectos, á bordo del vapor «Horsa», salió de Jamaica directamente con rumbo á Cuba.

Al avistarse un barco de guerra español redobló la velocidad de su marcha.

El cañonero español al darse cuenta de que le escapaba el barco sospechoso le hizo fuego; pero el «Horsa» fué siguiendo hasta Portollano, donde fué detenido por las autoridades.

En el campo enemigo

Dice La Correspondencia que se han agregado á las partidas insurrectas los cabecillas Aguirre y Carrillo con la gente que llevaron á Cuba.

Ha desembarcado también en la isla Tomás Collazo.

Las disidencias entre Masó y Maceo llegaron á ser tan hondas, que Masó fué destituido del mando que ejercía, por el general mulato.

Masó ha logrado en Nueva York que

el «delegado» del separatismo cubano, Estrada Palma, desaprobe la conducta de Maceo.

Reina vivo descontento en las partidas de Bayamo y Victoria de las tunas.

Explicando esas disidencias de los jefes de la insurrección, dice otro despacho que se profundizaron al declararse Rabi y Masó opuestos al paso del núcleo de las fuerzas del oriente á la provincia de Santa Clara.

Una contestación para tres cartas

Tres cartas pequeñas en la mano izquierda y una pluma en la derecha. Así he estado sentado por media hora exactamente como una gallina sobre sus huevos, pensando que decir en contestación. Una contestación será suficiente para todas, pero debe ser en palabras claras y sinceras, tales que puedan ser comprendidas y recordadas. Estas cartas reconocen beneficios recibidos y los que las escriben desean que los hechos sean publicados en los periódicos. El deseo de que otros participasen en cualquiera bendición que nos haya alcanzado á nosotros, es uno de los más dignos de alabanza de nuestra naturaleza común. Por lo tanto no debe ignorarse nunca, sino debe siempre ser alentada.

Tal vez será mejor citar las cartas y después agregar lo que pienso acerca de ellas.

«En el mes de octubre pasado», dice una, «caí repentinamente enferma. Dolores de gran gravedad corrial á través de mi cuerpo, con hemorragia por la boca y la nariz. Me faltaba el apetito y perdía las fuerzas. Me puse bajo un tratamiento médico, pero sin resultado. Había oído hablar de su remedio, pero nunca lo vi usar. No obstante, me decidí á probarlo y compré una provisión en casa de don Ramiro Pámplos, el boticario. Lo tomé como lo receta en sus libros, pero en mayores dosis, una cucharadita después de cada comida. Continué así por dos meses y ahora tengo el placer de poder decir que estoy curado y bien; quedan Vds. en libertad de publicar esta carta para el bien de la humanidad. (Firmado) Mercedes Romero de Capdevila, Corbins. Prov. de Lerida, 6 de abril 1894.»

«Tengo el gusto de declarar», dice otra, «que mi hija mayor ha usado su remedio con el mayor éxito. Sufría de dolores continuos del estómago, costado, y cabeza. No podía comer sino poco y no tenía fuerzas para ayudar en el trabajo de casa. Cuatro botellas de su remedio volvieron á restablecer su salud. Conseguimos la medicina del señor García, en la plazuela de Sagasta en esta ciudad. La recomendamos á los que estén enfermos ó mal. (Firmado) Bernardo Escudero y Escudero, plazuela de Torros, Carretera de la Estación, Barrio de Pantoja Zamora, 26 de marzo de 1894.»

«Si algunas de mis palabras», escribe otra persona, «pueden contribuir á la fama del remedio de Vds., con la mayor alegría vengo á manifestarlas.»

«Estaba atormentado con una erupción que cubría todo mi cuerpo y era especialmente seria en mi cara. Ninguna medicina ó aplicación fué útil; por fin me curé con solo una botella de su remedio. Mi hija Eugenia de 16 años de edad perdía su apetito y se ponía muy enferma. Se debilitó mucho y su cutis se puso de color de bronce. (Firmado) E. E. E.»

«Después de que otros remedios habían fallado, tomé el remedio de Vds. y ahora, gracias sea á Dios, está completamente curado. Quiero que Vds. hagan notorio al público todo lo que debo á su milagroso remedio. (Firmado) Florentino García, Pancorbo, provincia Burgos, 28 de Marzo de 1894.»

Ahora, estas personas, por cuyo restablecimiento las felicitamos, sufrieron del mismo mal ¿Qué era? Tomé la contestación de las palabras de un gran médico: «Hombres y mujeres inteligentes se tomarán la molestia y harán el gesto para arrojar el sucio por donde quiera lo ven ó sienten; sin embargo parece que no tienen idea que una enorme cantidad de inmundicia, de materia corrompida y abominable exista dentro de sus propios cuerpos, semillas de las enfermedades y de muerte prematura.»

Esto es tan sorprendente como verdadero y esta materia mortal viene del estómago; en el cual el alimento no digerido fermenta y se corrompe bajo la influencia de su estado que llamamos indigestión ó dispepsia. Todos los padecimientos que se conocen provienen de esta causa. Son resultados, y síntomas de estómago entorpecido y desarreglado. Es asombroso pensar en cuantos sufren y mueren á nuestro alrededor, ignorando la verdadera causa de su debilidad y sufrimiento. Hablo así francamente para que puedan saberlo y

puedan curarse con el Jarabe de la Madre Seigel, á cuyo remedio, los que escriben las susodichas cartas, atribuyen tan agradecidamente su restablecimiento á la salud. Esta preparación desecha las impurezas (el sucio) de la sangre, dulcifica y refresca el sistema, fortalece la digestión, entona los nervios é imparte nueva fuerza y vida. Nuestros cuerpos son casas. El Jarabe de la Madre Seigel los limpia de manera que ninguna enfermedad prevaleciente pueda depositarse en ellos.

Manden por el libro; nombrado por el señor Capdevila y léanlo ustedes mismos. Si el lector se dirige á los Señores A. J. White, Limitado, de 155, Calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de ese remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias, Droguerías, y Espendedorías de medicinas del mundo. Precio del Frasco, 14 Reales; Frasco, 8 Reales.—J.

NOTICIAS

A las 11 de la noche, como estaba anunciado, salió antes de ayer de Figueras el tren especial que condujo á Barcelona el batallón expedicionario de San Quintín, formado por 1.100 hombres al mando del bizarro teniente coronel don Ramón Perez Ballesteros. A la 1 y 1/2, entraba el tren en esta estación y allí esperaban su llegada, el general gobernador militar interino de esta plaza, todos los jefes y oficiales de la guarnición franco de servicio, la banda de música del regimiento de Guipúzcoa y como unos 300 paisanos que á pesar de lo intempestivo de la hora y de lo malo de la noche (estaba lloviendo) quisieron ir á rendir testimonio de cariño y admiración á aquellos valientes soldados que, en cumplimiento de su deber, van á pelear en la manigua en defensa de la patria. Personas de todas las clases sociales estaban allí, solo una representación faltaba, la que menos debiera faltar, la que acostumbra á faltar, con harta pesadumbre de todos los gerundenses, en todos estos casos, la del ayuntamiento de esta ciudad. Lamentamos su ausencia, más porque fué notada por los soldados viajeros que por la falta que hiciera allí, porque sin ella hubo vivas, abrazos, frases de cariño y demostraciones de entusiasmo. Lo mismo á la entrada que á la salida del tren de la estación tocó la banda de Guipúzcoa aires nacionales y los del andén y los del tren, formado por 37 coches y arrastrado por 2 máquinas, prorrumpieron en vivas á la patria, á Cuba, al ejército, á Gerona, y al general Clemente. Corto fué el tiempo que el tren permaneció en Gerona, continuando para Barcelona los animosos soldados en donde ayer mañana y en el vapor «Santiago» embarcaron para Cuba.

Que lleven un felicísimo viaje y que se libren de todo accidente y enfermedad, les deseamos de todo corazón los redactores de LA LUCHA.

Por la superioridad ha sido aprobada la permuta entablada entre el oficial de 4.ª clase de la investigación de Hacienda de la provincia de Tarragona don Francisco Viada, que había servido recientemente en Gerona, y el de la misma categoría de la intervención de Hacienda de esta provincia don Francisco Vallejo Rubio.

—A pesar de la lluvia que cayó sobre esta ciudad en la madrugada de ayer, fué muy poco lo que descendió la columna termométrica. El día de ayer fué nuboso, pero apacible. Continuamos pues sin experimentar frío sobre todo de día; porque las noches ya resultan algo más frescas.

—En el último sorteo verificado en Madrid, han resultado agraciados los siguientes números con las siguientes cantidades:

16.937 con 140.000 pesetas
3.697 con 70.000 »
18.259 con 30.000 »
Además han sido premiados con 4.000 pesetas los números: 252, 401, 8.770, 7.267, 15.194, 19.534, 18.662, 13.953, 18.779, 13.275.

—En virtud de lo dispuesto por real orden de 11 de octubre último, la dirección general ha señalado el día 4 del próximo mes de enero á la 1 de la tarde, para la adjudicación en pública subasta de las

obras nuevas de los trozos 1.º 3.º de la carretera de Vilademart a Palafrugell, por su presupuesto de contrata que asciende á 417.211'05 pesetas.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos por la instrucción de 11 de septiembre de 1886, en Madrid, ante la dirección general de Obras públicas situada en el local que ocupa el ministerio de Fomento, hallándose de manifiesto, para conocimiento del público, el presupuesto, condiciones y pliegos correspondientes en dicho ministerio y en el gobierno civil de esta provincia.

Se admitirán proposiciones en el Negociado correspondiente del ministerio de Fomento en las horas hábiles de oficina, desde el día de la fecha hasta el 30 de diciembre próximo y en todos los gobiernos civiles de la península en los mismos días y horas.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, en papel sellado de la clase 2.ª arreglándose al correspondiente modelo y á la cantidad que ha de consignarse previamente como garantía para tomar parte en la subasta, será de 21.000 pesetas en metálico, ó en efectos de la deuda pública, al tipo que le está asignado por las respectivas disposiciones vigentes, debiendo acompañarse á cada pliego el documento que acredite haber realizado el depósito del modo que previene la referida instrucción.

—Dicen de Tánger que las tribus rebeldes de las cercanías de Saffi han sido sometidas por las tropas imperiales.

Esta sumisión ha costado, como sucede a menudo en Marruecos, horribles matanzas.

Los europeos temen, apesar de esto, que se repitan pronto las tropelías de que son ellos las víctimas indicadas.

—Hemos recibido la Memoria de la presidencia de la diputación referente al cobro é inversión de los legados de don José Puig Cufar y del reverendo don José Blanch, agradeciendo muy de veras el envío.

—Los ejercicios de oposición para la provisión de las escuelas públicas de niñas vacantes en este principado, darán principio en la escuela normal de maestras de Barcelona el día 30 del corriente mes á las 11 de la mañana.

—Se encuentra en Madrid donde regresará en breve, el senador del reino por esta provincia nuestro querido amigo señor conde de Serra.

—El «Crédito Gerundense» convoca á sesión extraordinaria á los accionistas para tratar de la disolución de la sociedad.

—El alcalde, ayuntamiento y cura párroco de Vigo, han dirigido una solicitud al ministro de Gracia y Justicia pidiendo el indulto de la pena á que fué condenado Vázquez Varela. En la misma solicitud se refieren á otra de centenares de firmas de aquel vecindario que impetraba la misma gracia por no considerarle criminal.

—Telegrafian de Rusia que la princesa Olga será bautizada en el próximo mes de diciembre.

—En cumplimiento de lo ordenado en el reglamento de 27 de mayo de 1868, el gobernador civil interino de la provincia ha dispuesto que el fiel contraste de la provincia, don Arturo Comas, proceda á la comprobación anual ó periódica de las pesas, medidas y aparatos de pesar que usan los industriales y todos cuantos pesan y miden, sin exención alguna, en La Bisbal y su partido judicial, señalando al efecto los días 2 y 3 del mes de diciembre próximo y teniendo lugar dicha operación en aquella villa.

—Dentro de breves días regresará á esta capital nuestro amigo el conocido profesor de piano don Francisco Viada y Llach.

—Según los datos recibidos en Hacienda, la recaudación de la primera quincena del mes actual ofrece un excelente resultado, pues no obstante la baja de cerca de 300.000 pesetas en aduanas, hay un aumento sobre igual período del año anterior de 2.400.000 pesetas por todos conceptos, así ordinarios como extraordinarios.

—Los ejercicios de oposición para la provisión de las escuelas públicas ele-

mentales completas de niños, vacantes en las provincias de este distrito universitario, darán principio en la sala doctoral de la universidad de Barcelona el jueves 28 del corriente mes a las 9 de la mañana.

—Antes de ayer llegó a esta ciudad el ex-gobernador civil de la provincia y actualmente diputado a Cortes por el distrito de Puigcerdá nuestro antiguo amigo don Pedro Antonio Torres, quien salió ayer tarde para Tarragona.

—Corren rumores de que España y Francia reforzarán la acción diplomática de la Gran Bretaña en Venezuela, para que sean satisfechas todas las reclamaciones pendientes ante el gobierno de esta República.

—Dicen de Vélez-Málaga, que han resultado inútiles todas las gestiones practicadas por los maestros con objeto de que se les abone el importe de los sueldos de vengados.

—Las conferencias que a este fin han celebrado con el gobernador, el delegado de Hacienda y el alcalde no han dado resultado alguno.

—Los desgraciados maestros regresan a Málaga dolorosamente impresionados y lamentando además que se les prohíba pedir limosna.

—En Millazzo (Italia) se ha sentido un fuerte temblor de tierra. Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales.

—Ha sido nombrado director del hospital militar de esta plaza, el médico mayor don Enrique García.

—Desde hoy queda abierto al tránsito público el boquete de la calle del Progreso.

Ya era hora! porque resultaba muy incómodo el sistema que se hacía seguir para salir de la ciudad, sobre todo con la anomalía de ayer de permitir salir y no entrar por el boquete citado.

—Ayer tarde llegó a esta ciudad un escuadrón de lanceros de Borbón que fue alojado en la calle de la Rutila. Esta mañana debe continuar su viaje a Figueras donde revelará a un escuadrón de cazadores del Príncipe que guarnecen el castillo de San Fernando de aquella ciudad.

¿Qué opinan de ella los médicos?
(Desconfiar de las imitaciones)
Valencia 27 de mayo de 1887.
Muy Sres. míos: Repetidas veces he comprobado

los buenos efectos de la Emulsion Scott, y cuantas veces la he usado en niños escrofulosos ó raquíticos en personas de constitución delicada y enfermiza, mi satisfacción ha sido grande por haber correspondido siempre los resultados a la esperanza que en este preparado tengo puesta, así es que no me canso de aconsejar a mis enfermos la Emulsion Scott como tónico reconstituyente, y por ser uno de los preparados que mejor tolera el tubo digestivo, pudiéndolo tomar aun las personas de estómago delicado. El gran libro donde debe esculpirse todos los hechos clínicos es la observación médica, fundado en esta gran verdad, me permito instigar a mis compañeros para que la usen, seguro que obtendrán resultados satisfactorios.

Dr. JUAN TORRES LÓPEZ.

EL GATO CORTÁNDOSE LAS UÑAS

FÁBULA

Las uñas muy pacato con las tijeras se cortaba un gato, y viéndole un ratón, fué y se lo dijo a su madre la rata, en su escondrijo.

—«Ay, que nueva tan fausta, madre mía, vengo a traeros el ratón decía: ya el gato aquel... ¡resolución bizarra! se despunta una garra y otra garra; y eso me prueba a mí con evidencia, que al fin le ha remordido la conciencia, renunciando con cuerdas reflexiones a cazar ratas y atrapar ratones.»

—«¿Si? la rata le dijo: pues mal conoces a los gatos, hijo. El se cortó las uñas; pero es sólo para mejor disimular su dolo, pues a su zarpa, aun de pinchar privada, le queda libre al fin la manotada; y aunque a ti desarmadas te parecen sus pérdidas pezuñas, no hay que fiar. ¿No sabes que las uñas al que más se las corta, más le crecen?»

Nunca son los malvados más bribones que afectando virtud en sus acciones.

Miguel Agustín Príncipe.

Inventos y curiosidades

El genio industrial del siglo XIX no respeta nada. Ya dije hace tiempo que estaban muy adelantadas las obras de aprovechamiento de las Cataratas del Niágara, y aun cuando hoy por hoy no se utilizará más que un 4 por 100 del caudal de agua, es lógico presumir que en plazo más ó menos lejano el espectáculo más sublime de la tierra habrá desaparecido y aquellos enormes saltos, asombro de la vista y del corazón, se habrán convertido en electri-

cidad, que en forma de luz ó de movimiento se distribuirá en amplísima red por toda la América del Norte.

La obrera que emplee un motor eléctrico para poner en marcha su máquina de coser, podrá decir al tiempo de mover el conmutador:

— ¡Catarata, a hacer este dobladillo! Aquí si que tiene aplicación la famosa máxima latina: «Divide y vencerás.» No habría máquina en el mundo bastante resistente para soportar sin hacerse añicos el empuje formidable de las cataratas, equivalente a TRESCIENTOS VEINTE MILLONES DE KILOGRAMETROS; pero dividida tan enorme masa en pequeñas fracciones, se somete dócilmente a la voluntad del hombre y desfogaa su violencia dando vueltas a las turbinas como Sansón a la noria.

Cada turbina desarrolla una fuerza de cinco mil caballos, y se encuentra en el fondo de un pozo de 41 metros, al cual llega el agua por tubos de acero de dos metros de diámetro.

En la entrada del tubo de admisión aparecen retratados los tres ingenieros encargados de dirigir la instalación.

El sistema es admirable. La turbina está completamente suspendida en el aire, manteniendo su enorme peso el golpe del agua que actúa de abajo arriba. El movimiento de rotación se transmite a la superficie por medio de tubos de acero de 95 centímetros de diámetro y unidos entre sí por piezas sólidas de 28 centímetros.

Cada motor actúa sobre una dinamo, transformándose el movimiento en electricidad.

Para formarse idea de lo que representa la fuerza aprovechable de las cataratas, equivalente a unos CUATRO MILLONES de caballos de vapor, baste suponer que por un cable que partiera desde el Niágara y atravesando el mar llegase a Europa, suponiendo una pérdida de 50 por 100 de energía, podría llegar a España el fluido eléctrico necesario para alimentar 28 MILLONES de lámparas incandescentes de 10 bujías, con las cuales se iluminarían calles, plazas, edificios y hasta las alcantarillas de Madrid, con tal profusión, que casi nos parecería que la luz solar no ha-

bía desaparecido y que no había noche para los madrileños.

En el *Scientific American* encuentro la siguiente noticia:

En el estado de Colorado (América del Norte), se ha encontrado una patata que mide 70 centímetros de longitud por 35 de diámetro. Alcanza el modesto peso de 40 kilogramos, ó sea el equivalente a 6 decalitros de patatas ordinarias.

Me parece que la tal patata es demasiado grande para que uno la trague.

En algunos puntos a las patatas se las llama papas.

Y en clase de papas, me parece que esta es excepcional.

Mimoz Escámez.

CHARADA

Cuando segunda tercera a mi suegra en el balcón, y ella me segunda prima se affije mi corazón.

Cual animal prima tres la considero, Pascual, a fé del nombre que llevo que es igual a mi total.

G. Serrot.

(La solución en el número próximo)

Solución a la charada anterior

CHAPARRO.

Distracciones

En una mesa de un restaurant están sentados dos caballeros, uno leyendo y otro preparándose a comer. Al empezar éste el primer plato, dice a su compañero:

—¿Quiere V. acompañarme?

—A donde?—dice el interpelado levantándose.

Una amiga implacable: —¿Crees tú que Matilde no tiene más que 30 años?

—Mi marido le echa más de 40, y ya sabes lo ayaro que es.

Boletín religioso: Santos de hoy.— Santos Clemente p. mri., Lisinio mri.— Santos de mañana.— Santos Juan de la Cruz, cf. Crisógono mri.— Cuarenta horas están en la iglesia de las Bernardas.

Tipografía de La Lucha, plaza del Grano 6.

á hacer un llamamiento supremo a la nación y á rechazar á los extranjeros por todos los medios imaginables. Pero su prodigiosa actividad debía estrellarse en la mala voluntad sistemática de esos camaleones que se encuentran en todo tiempo y bajo todo régimen. Encorvados y sumisos ante el gran hombre, mientras que la victoria y la fortuna le fueron fieles, empezaron á hacerle una oposición sistemática en cuanto empezó á conocer los reveses. Querían á toda costa prepararse contra las eventualidades, y la puerta de escape era el objeto de sus deseos.

Bonapartistas mientras le tuvieron por invencible y omnipotente, se doblegaban hácia la legitimidad, á la adopción del derecho divino, á la posibilidad de la vuelta de los Borbones y de la invasión extranjera.

Y sin embargo, era la hora suprema en que todos los partidos hubieran debido unirse y agruparse en torno de la bandera nacional para evitar á la patria la vergüenza y oprobio de que estaba amenazada: era el momento en que todos debían haber olvidado sus resentimientos personales para no ser mas que ciudadanos y soldados de una misma causa... Pero ¿qué importaban á estas gentes los peligros de la patria, el honor del país, si podían sacar provecho, riqueza ó empleos? La historia está ahí, para asegurarnos que en todas partes y en todos tiempos se encontraban hábiles, cuyo único estudio es alcanzar una parte de todos los pasteles, migajas de todos los festines.

El emperador había obtenido del Senado una quinta de trescientos mil hombres, y sin dejar de autorizar su ejército, había convocado al cuerpo legislativo, pero no encontró en esta asamblea mas que frialdad y una hostilidad encubierta. Por eso la disolvió en seguida, y salió de París en 25 de enero para dar principio á la campaña de 1814.

El ultimatum de los aliados le había impuesto la evacua-

Sawn se había hecho esta pregunta, pero no tuvo tiempo para inquirir la respuesta, porque el general le hizo llamar á su servicio.

El conde de Arrow tuvo todavía una entrevista con Jorge, pero en cuánto no le ofreció no quiso aceptar mas que una pistola y un puñal que ocultó cuidadosamente entre sus vestidos.

—Ahora, exclamó, ya soy libre.

Jorge, ya no nos volveremos á ver, dijo tristemente Gustavo: que no me maldiga mi padre y piense en mi cuando abrace á nuestra madre.

—Abrazémonos, Gustavo, que somos hermanos aun...

¡Pero te tengo lástima por lo mucho que padeces!

El convoy partió sin que la condesa Ostroff ni su hija Blanca aparentasen tener nada que ver con el prisionero. Dos horas despues, salían de Arrow con Dietrich, despues de haberse despedido del general.

—¡Héme aquí ahora á solas y bien á solas conmigo mismo! ¡Haga Dios que acabe esta mi desdichada vida en la primer batalla!

Jorge iba estremadamente descolorido de resultas de la violenta emoción que había experimentado, cuya circunstancia abonaba en su favor cuando se quejó de sentirse enfermo. El oficial que mandaba la escolta hizo moderar el paso.

Dietrich le había recomendado todos los miramientos posibles con el prisionero, cuya salud le había indicado no estaba muy asegurada, y le había pedido por todo favor que le dejase descansar en el pueblo ó aldea donde hubieran de hacer noche.

—Hay allí un médico afamado, según tengo oído, y si es posible, haced que lo visite y que os diga su parecer acerca del estado de la salud de ese hombre, á quien deseara mejor fortuna que la que se ha procurado.

RESEÑA HISTÓRICA

DE LOS

SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809

POR

D. Emilio Grahit.

Dos tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo. Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando Fé; en Barcelona, Alvaro Verdager, y en Valencia, Ramón Ortega.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR

Cura todas las Enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Herema, Sordias, Herpes, Liqueur, Impétigo, Gotu, Reumatismo.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR

DE YODURO DE POTASIO cura los accidentes sifilíticos antiguos o rebeldes: Uleceras, Tumores, Gomas, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrofulosa y la Tuberculosa.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SODICAS CON COCAINA

Estas pastillas las recomiendan eminentes profesores, porque reúnen a la acción calmante, tónica y anestésica de la cocaína, la astringente y antipútrida de los compuestos bóricos y la eliminadora del clorato sódico.

Son, pues, de utilidad incontrastables en las anginas, ronqueras, tos y en todas las inflamaciones de la boca y garganta, ya sean crónicas ó agudas.

NOTA. Tenemos preparadas pastillas de cocaína y menthol. De cocaína, codeína y menthol, para cuando los señores médicos las consideren indicadas. Pidanse en todas las farmacias y droguerías. En Madrid: Farmacia del Dr. BONALD, Nuñez de Arce, 17, antes Gorguera.

Tónico-genitales del DR. MORALES

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 30 rs. caja, y se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid

PAPEL Lo hay para vender en esta imprenta.

EN la imprenta de este diario, se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía.

Plaza de San Francisco, (Grano) núm. 6, bajos.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el DOCTOR CLIN Premio Montyon

Las Cápsulas Mathey-Caylus de Cáscara delgada de Gluten nunca cansan el estómago y están recetadas por los Profesores de las Facultades de Medicina y los médicos de los Hospitales de París, Londres y Nueva-York para curar rápidamente: Los Flujos antiguos ó recientes, la Gonorrea, la Blenorragia, la Cistitis del cuello, el Catarro y las Enfermedades de la vejiga y de las vías urinarias.

Exíjanse las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus de CLIN y Cia, de PARÍS que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO

Table with columns: VALORES DEL ESTADO, Interior, Exterior, Amortizable, Cubas Emisión 1886, Id. 1890, ACCIONES, Banco Hispano Colonial, F. C. Norte España, Id. Tarragona Barcelona y Francia, Id. Medina, Zamora, Orense á Vigo.

OBLIGACIONES

Table with columns: OBLIGACIONES, Almansa 5 por 100, F. C. Francia 6 por 100, Id. id. id. 3 por 100, Cédulas id. no hipotecadas 6 por 100, Orenses 3 por 100, BOLSA DE MADRID, BOLSAS EXTRANJERAS, Giros, Paris (Renta exterior), Acciones F. C. Norte España, Londres.—Renta Exterior.

Table with columns: Centenes Alfonso, Id. Isabel, Onzas, De 4 \$, De 2 \$, Pequeño.

CUPONES

Table with columns: Cupones, Cubas ambas emisiones 16'50 por 100, 4 por 100 Exterior, 16'40 por 100 Interior y Amortizable 3'00 por 100.

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

PECTORAL DE CEREZA del Dr. AYER

Para Resfriados, Tos, Gripe, y Mal de Garganta.



Alivia la tos más aflictiva, calma la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales, á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

LA FAMILIA

5, RUE DE LA PERLE, 5-PARIS.

Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Famille» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores. Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de París, contiene siempre interesantes grabados de modas y cuadros los más notables de la pintura moderna, copia de las obras maestras del arte antiguo y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.

Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para pago sellos de franqueo de todos los países.

APRENDIZ

Se necesita uno en la imprenta de este diario.

Un regalo de mucha consideración había allanado todas las dificultades, porque en Rusia, como en todas partes y acaso en Rusia, mas que en ninguna, los hombres se compran y se venden. Dietrich no había... Jorge llegó al pueblo de... El oficial hizo... ¡Ah!... el intendente de Arrow? Del mismo, señor doctor... Está bien; yo haré en su obsequio todo lo que pueda porque se restablezca pronto este hombre... El doctor reconoció con afectada minuciosidad todo el cuerpo del prisionero, y luego dijo al oficial: Este hombre está atacado de una calentura maligna, y hariais muy bien en no tenerle á vuestro lado. Pero qué he de hacer? Cuidados asiduos podrán mejorarle en tres ó cuatro días, pero sería mejor llevarle en un carro que hacerle marchar á pie. Si os parece, yo tengo en casa una habitación desocupada, se le trasladará á ella, y al tercero ó cuarto día podreis pasar á buscarle... Si no hay otro remedio, así lo heremos. Voy, pues, á disponer lo necesario para pasar esos cuatro días aquí. Parece que se tiene en mucho á ese prisionero allá en la corte, según las órdenes que se me han dado. Hotel... Cuidadle bien y pronto, os lo ruego... Contad con mi celo... El médico hizo instalar á Jorge en su casa con todas las prevenciones que convienen, tratándose de un enfermo de gravedad, y cuando se vió ya desembarazado de toda vigilancia importuna, le dijo el alemán: Levantáos, mi querido enfermo, y cenemos... Con mucho gusto, doctor; pero no temeis que se nos vigile?

Todo está cerrado: hace ocho días que estoy completamente solo; los caballos están pensados; y no tenemos que hacer sino pasar al corredor, y al primer motivo de alarma os meteis en la cama. El programa se llevó á cabo al pie de la letra. A media noche, el doctor y su enfermo montaban á caballo bien armados, y salían de la aldea por un camino opuesto al que podía estar vigilado, y cuando se vieron en la campiña el doctor guió á campo través en la dirección que sabía. Despues de cuatro horas de escape, llegaron al punto de cita convenido con Dietrich. El anciano los estaba esperando, y al rayar la aurora, partieron los carruajes. Antes de los seis días de esta fuga tan hábilmente preparada y llevada á cabo con tan buena fortuna, Jorge y sus compañeros de viaje salvaban la frontera rusa y se encontraban fuera de las garras terribles del oso del Norte. La fatal campaña de 1813 habia concluido con la retirada de Moscow, cuyo recuerdo está tan profundamente grabado en el corazón de la nación francesa. España se habia emancipado de Francia en la sangrienta batalla de Vitoria, y toda la Europa, sacudiendo el yugo de Napoleon, marchaba contra él resuelto á aniquilar ese poder formidable, cuyos réveses mismos avivaban sus temores. El emperador entró en Paris el 13 de noviembre resuelto